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第２回 能登・七尾
未来会議の開催

～復興に向けてのオープンミーティング～

　９月30日㈪、能登半島地震から七尾地域商工業の復興・
再生を促進するため「復興に向けたみらい対話」と題しオー
プンミーティングを開催しました。会員事業所ら40名が出
席し、「七尾商工会議所の復興指針」について議論しました。
　冒頭、小川専務理事が「能登半島地震からの復興に向けた
地域経済の活性化プランを持つ必要がある。参加された皆さ
んとの対話から、活性化プランを練りあげ、復興・再生を促
進したい」と、挨拶しました。
　その後、プラン策定の方針とスケジュール説明後、復興指
針アンケート調査（2024年７月実施）の報告がありました。
　従業員数については、約1/4の会員事業所で従業員が減
少しました。その一方で、震災前より増加した会員事業所は
8.6％ありました。
　営業状況については、約７割弱が通常営業に回復、休業中
のうち約８割が再建予定でした。なお、再建予定事業所のう
ち約３割が年内の再開を予定しています。
　営業再開状況については、新分野への進出意向を有してい
る事業所が40社（22.5％）、事業縮小し再開している事業
所が10社（5.6％）ありました。
　アンケート説明後、５グループに分かれ『「震災をきっか
けに」や「震災のお陰で」を生み出すには』を主題にグルー
プ対話をおこなっていただきました。
　グループ発表では、人材の不足や人口減少の状況下におい
ても、ダウンサイジングでの運営や新規事業への着手準備、
また、新たな商品開発やインバウンドを取り入れてのスー
パーマーケットの展開など、気づきや注力する部分が見え、
復興を考える重要なきっかけとなりました。
　第３回は、11月15日㈮にシンポジウムを開催します。
詳しくは、チラシをご覧ください。
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観光・料飲業部会開催
　９月27日㈮、観光・料飲業部会（部会長：多田邦
彦）を開催しました。
　冒頭、多田部会長は、「令和６年１月１日に発生し
た能登半島地震により七尾は甚大な被害を受けた。震
災前よりも人口が減っていくことが考えられるが、今
後どのようにして集客を図っていくのか。やはり観光
が地域の活性化には不可欠であり、今後七尾はどうし

ていくのかを話し合っていかなければならない。」と
述べました。
　今後は、部会で議論・意見交換したことについて専
門家・関係機関を交えながら若手の意見等も取り入れ
具体的なプランを作成し、次年度の事業計画に反映さ
せ、観光・料飲業部会の要望を作成することで終了し
ました。

　10月１日から入所することになりまし
た畑眞沙樹です。新しい環境での業務で右
も左も分からないスタートとなりますが、
早く戦力となれるよう精進していきます。
　まだまだ震災で大変な思いをされている
方々が多い状況ですので、少しでも会員の
皆様と復興に向けて共に進んでいけるよう
に精進いたします。よろしくお願いいたし
ます。

　10月１日より入所いたし
ました淺山百恵です。七尾市
出身です。分からないことば
かりですが、一日でも早く仕
事を覚えて、会員の皆様に寄
り添い、最善の経営支援がで
きるよう精進してまいります。
よろしくお願いいたします。

新職員の紹介
＼New Face!／

　当所では、管内の景気動向と経営状況を把握するため、役員・議員・評議員・会員の皆様のご協力をいただ
いて標記調査を行います。
　つきましては、ご多忙の折誠に恐れ入りますが、アンケート調査のご協力をお願い致します。下記のURL、
QRコードにて、10月30日㈬までにご回答いただきますようお願い申しあげます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　URL:https://nanao-cci.or.jp/keikyo-e/

最近の景況・業況の動向についてのアンケート調査ご協力のお願い

七尾地域の企業の業況と今後
の見通し、問題点等を把握す
るために景況調査を行ってお
ります。ぜひ、皆様の声をお
聞かせください。

回答はコチラから

永年勤続優良従業員
表彰式のご案内 日商簿記検定のご案内

　七尾商工会議所は、これまでの功績を称えるとと
もに業務に対する動機付けや勤労意欲向上の機会に
していただきたく、「永年勤続優良従業員表彰」を
実施します。本年も下記のとおり開催いたしますの
で、ご案内申し上げます。

日時 　令和６年11月26日㈫　14：00～
場所 　七尾商工会議所

お問合せ 　七尾商工会議所　総務課
　　　　　 TEL 0767-54-8888

試験日 　令和６年11月17日㈰
場　所 　七尾商工会議所

申込み締切り
　①窓口・郵便　令和６年10月18日㈮　
　②ネット　　　令和６年10月20日㈰　

受験料 　１級：8,800円　２級：5,500円
　　　　　 ３級：3,300円

お問合せ 　七尾商工会議所　簿記検定担当
　　　　　 TEL 0767-54-8888
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会津若松商工会議所青年部との交流
　９月20日㈮、青年部（会長：
田尻大輔）は、会津若松市の

「割烹 萬花楼」にて懇談会を開
催しました。

　当日は、田尻会長他５名が参加しました。会津若松
ＹＥＧは、ジュニアエコノミーカレッジの発祥の地で
あり、お互いがジュニアエコノミーカレッジを開催し
ている関係で繋がりがあり交流しました。会津若松Ｙ
ＥＧの上野陽治会長は、「震災で苦労している時期に
訪問いただきありがとうございます。福島で地震が
あった時に七尾ＹＥＧの皆さんに手助けいただいたと
先輩方から聞いている。今年のジュニエコでは能登の
物産を販売し、少しでも復興に向けて尽力したい。」
と挨拶し、田尻会長は「今回交流出来る事を非常にあ

りがたく思っている。今後も両ＹＥＧで交流を続けて
いければと思っています。」と挨拶しました。その後、
メンバー同士懇談しました。

　９月21日㈯、青年部（会長：田尻大輔）は、日本
商工会議所青年部第44回北陸信越ブロック大会 「花
のまち 五泉大会」 ＰＲＥＣＩＯＵＳ ＴＩＭＥ～愛す
るものの幸せのために～に田尻会長他10名が参加し
ました。今回の五泉大会は、北陸信越地区青年部登録
者数は1,329名でありました。
　記念式典では、大会会長の伊藤傑氏、日本商工会議
所会頭のビデオメッセージ、吉川裕太日本商工会議所
青年部会長、伊藤敏夫五泉商工会議所会頭があいさ
つ、佐合達矢関東経済産業局長、花角英世新潟県知
事、田邊正幸五泉市長、新潟県商工会議所青年部連合
会会長の順に祝辞を述べました。
　次年度の北陸信越ブロック大会が白山市で開催さ

れ、白山商工会議所青年部が主管することも紹介され
ました。

青 年 部

女 性 会
「石川県商工会議所女性会連合会第24回会員大会」を開催
９月９日㈪、ANAクラウンプ
ラザホテル金沢にて「石川県商
工会議所女性会連合会第24回
会員大会」が開催され、女性会

から沢野千穂子会長をはじめとする会員20名が参加
しました。
　今年度の研修会では、「能登半島地震に学ぶ～能登
の教訓と新たな挑戦～」をテーマにパネルディスカッ
ションが行われ、七尾商工会議所女性会から副会長の
森浩子氏（株式会社加賀屋）が登壇しました。森氏
は、震災当時の状況や宿泊客の誘導について説明し、
日頃からの防災訓練の重要性を強調しました。また、
珠洲や輪島の代表者も登壇し、それぞれの震災体験を
語りました。
　さらに、会場では震災復興支援として、能登の事業者

による物販が行われ、七尾からは４社が出店しました。
　大会終了後、参加者はヤマト・糀パーク（ヤマト醤
油味噌）を訪れ、ガイドから醤油をはじめとする発酵
食品の説明を受けました。

第44回北陸信越ブロック大会に参加第44回北陸信越ブロック大会に参加

パネルディスカッションで発言する森浩子氏



ななお経営支援センター（N-As）
ななお創業応援カルテット

石川県よろず支援拠点能登サテライト

七尾（N）の明日（As）の経営／経営のなやみ、なんでも、お手伝い

｜七｜尾｜創｜業｜ア｜カ｜デ｜ミ｜ー｜
　９月３日㈫、七尾創業アカデミー（ななお創業応援
カルテット主催）第２講は当所で開かれ、受講者が

「会計」について知識を深めました。高稲俊輔氏（中
小企業診断士・税理士）と浅田章大氏（中小企業診断
士）が講師を務め、それぞれ企業に必要な会計の知識
について講義しました。
　高稲氏は起業や商売の目標が何かを問いただしたう

えで、経営のゴールは継続して儲かることとし、起業
に必要な税務の知識・手続、日々の記帳・決算につい
て講義しました。講義の後半には、実際に受講者が決
算書を記入し、財務管理について詳しく学びました。
　浅田氏は基本的な会計知識について講義しました。
利益の計算方法や利益が出るための考え方、利益を出
すための行動について例を用いて詳しく解説し、受講
者は、「起業するにあたっての詳しい会計の知識が身
についた」と述べていました。

　９月17日㈫、第３講が開かれ、行列ができるお店
づくりについての基本的知識を学びました。守部和孝
氏（ＩＴコンサルタント）が講師を務め、守部氏は覚
えてほしいこととして仮説を立てることやお客さんの
気持ちと変化を読み取ること、ポジティブに解決する
ことなどを挙げ、講義中には実際にインスタグラムや
グーグルマップを用いて集客についての知識を説明し
ました。

アクサ生命保険株式会社
○○支社　○○営業所　
〒���-����
○○○○○○�-��-�
TEL ��-����-���� 

アクサ生命保険株式会社
北陸支社　金沢営業所
〒920-0918
石川県金沢市尾山町9-13　
金沢商工会議所会館3F
TEL	076-221-7728

第２講の様子


